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El trabajo con las autoridades también es relevante para la dirigente gremial, 
quién ve en el desarrollo del futuro aeropuerto de La Serena, en la pavimenta-
ción y mejoras de la avenida Pacífico, del Mar y Aguirre, además de asfaltar por 
completo el Paso Internacional Agua Negra, materias relevantes para elevar el 
estándar de este sector económico.

Apuntar a turistas que ge-
neren mayor gasto y no saturar 

como agencias públicas; mayor 
promoción de los lugares y al-
canzar infraestructura que sea 
reconocida por los visitantes es 
parte del trabajo que el sector 
privado espera lograr este 2024.

Según Laura Cerda, presiden-
ta de la Cámara de Turismo de 
la Región de Coquimbo, la idea 
es consolidar una agenda que 
no solo materialice acciones a 
corto plazo, como capacitaciones 
permanentes de profesionales 
ligados al sector, sino profundizar 

que realmente tenga una infraes-
-

“Un aeródromo que al me-

nos tenga la instrumentación 
moderna que permita el aterriza-
je de los aviones independiente 

también es concretar la pavi-
mentación definitiva del Paso 

que conecta a la zona con la 
provincia de San Juan, y que 
hoy es motivo de más de 15 
mil cruces, desde su apertura.

-
vilidad de los visitantes, residen-
tes y turistas que circulan por 
la costanera de las ciudades de 
La Serena y Coquimbo también 
está en el ojo del gremio, con 
la normalización de la avenida 

En este punto, Cerda agrega que 
se debe avanzar en los mejora-

Asociatividad, no saturar los destinos, 
más promoción e infraestructura, las 

proyecciones del turismo en 2025

LAURA CERDA, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE TURISMO EN LA REGIÓN DE COQUIMBO:

Apoyar toda medida que facilite revertir la condición 
de aridez en la región de Coquimbo y aquellas iniciati-
vas que faciliten la transferencia tecnológica y técnica 
a los productores son metas que se mantendrán en el 
gremio. Lograr instrumentos específicos para financiar 
proyectos en la región y exportar más por el puerto de 
Coquimbo , los desafíos 2025.

Un pequeño respiro dio las 
precipitaciones en 2024, pero la 

-
-

colas. Y es que el tema priorita-

Norte, SAN, apoyar toda medida 

de extrema aridez en la región 
de Coquimbo, es primordial.

“Por ello, vamos que seguir 
apoyando las medidas que per-

-
-

ca, como, por ejemplo, la planta 
desaladora que ya se encuentra 
en licitación por parte del Mi-

Inés Figari. En ese sentido, ya 
que el agua es fundamental para 

un llamado también al consumo 
responsable en las ciudades es-
pecialmente en esta época de 
verano, porque el cuidado del 
agua es una necesidad para to-

Intereses de los agricultores

“Como gremio, nuestro desafío fundamental es seguir 
MARÍA INÉS FIGARI, PRESIDENTA DE LA SOCIEDAD AGRÍCOLA DEL NORTE:

-
damental este año “es seguir 

intereses de los agricultores y 
al mundo rural asociado a la ac-

-

cuentan con su patrocinio y que 
-

ferencia en asistencia técnica a 
los productores, “favoreciendo 
el desarrollo y competitividad 

referimos por ejemplo al Pro-
grama Estratégico Regional Fru-

el Programa Territorial Integrado 

proyecto de Alerta Temprana 
para el Manejo Sustentable de 
Proeulia auraria que lleva a cabo 

la Universidad de Chile, todos 
-

vidades muy interesantes que se 

Además, la SAN buscará 

profundizar el trabajo de años 
anteriores, tendientes en brin-
dar información y mantener la 
comunicación con sus asociados 

de interés legal, técnicos y eco-
nómicos para el desarrollo de la 

Por otra parte, el gremio 

la zona, tales como concursos 

en riego, innovación a través del 
Fundación para la Innovación 
Agraria (FIA).

“Seguiremos abogando por 
-

ta respaldar a aquellos agriculto-

momentos en falta de agua y 
que han estado con produccio-

Finalmente, en temas de ex-
portaciones, “es relevante que 
logremos que parte de la fruta 
pueda ser enviada por el Puerto 

Del viernes 03 al jueves 09 de enero de 2025

mientos de la avenida Francisco 
de Aguirre, uno de los principa-
les accesos desde los sectores 

Serena.
Y en cuanto a infraestructu-

ra se trata, la dirigente gremial 
considera que debe mejorarse 
los sistemas de recolección de 
aguas “para evitar las inunda-
ciones onde todos los años se 

“Tenemos la esperanza que 
este nuevo periodo podamos 
trabajar enfocados en el desa-
rrollo de estos y otros temas 

en los primeros lugares al elegir 

no solo nacionales, sino que in-
ternacionales y atraer turistas de 
mayor capacidad de cuidado y 

Por ello, apela a generar un 
liderazgo de autoridades de cada 
comuna, y de cada cartera de 
Estado, para recuperar, “en todo 

de la región de Coquimbo en 
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